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Résumé:

La consommation maximale d’oxygène (VO2 pic), est généralement admise comme index de l’aptitude aérobie, elle est

connue pour offrir de multiples avantages sur la santé, le bien-être psychique, et un fonctionnement cognitif efficace,

cependant cette dernière tend à diminue depuis 1970, ce qui a des répercussions négatives sur la santé. Afin d’évaluer et

déterminer l’impact de l’aptitude aérobie sur l’estime de soi, la dépression et l’attention, nous avons mené une étude

auprès de 1186 adolescents scolarisés, dont 50% sont des filles, issus des milieux rural et urbain, de la ville de Kenitra, Les

résultats montrent une différence significative de la VO2pic entre les stades de maturation, avec un pic de la VO2 chez les

filles à l'âge de 13 ans, et à 16 ans chez les garçons, la moyenne de la VO2pic de la population est de 47,8. 84,4% des

adolescents présentent une corpulence normale, 16% ont des VO2 dans la zone à risque. L'estime de soi est généralement

faible, la dépression touche 48% de l'échantillon. L’analyse de la corrélation n’a révèle aucune relation statistiquement

significatif entre les performances du test d2R avec la VO2pic.

le statut pondéral et l’aptitude aérobie de notre échantillon sont acceptables, l’état du bien-être psychique a montré des

taux alarmants, soulignant enfin qu’une durée d’effort progressif aérobie de 12min n’a pas d’effet sur le processus

attentionnel des adolescents.
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Abstract:

 

Maximum oxygen consumption (VO2 peak) is generally accepted as an index of aerobic capacity, it is known to 

offer multiple benefits advantages on health, psychological well-being, and effective cognitive functioning, 

however the latter tends has been decreasing since 1970, which has negative effects on health. In order to 

evaluate and determine the impact of aerobic capacity on self-esteem, depression and attention, we conducted a 

study with 1186 school-aged adolescents, 50% of whom were girls, from rural and urban areas, of the city of 

Kenitra. The results show a significant difference in VO2peak between stages of maturation, with peak VO2 in 

girls at age 13, and at age 16 in boys, the population average VO2peak is 47.8 ml/kg/min. the result show that 

84.4% of adolescents are in the normal range of weight status. However, 16% of adolescents have values in the 

risk zone. Self-esteem is generally low, depression affects 48% of the sample. Correlation analysis revealed no 

statistically significant relationship between d2R test performance with VO2peak, and between VO2peak and 

self-esteem. This study highlights the importance of considering maturation and weight status in the evaluation 

of the physical and psychological health of adolescents in the city of Kenitra, compared to European standards, 

weight status and aerobic capacity are good, the state of psychological well-being showed alarming rates, finally 

highlighting that a duration of progressive aerobic effort of 12min has no effect on the attentional process of 

adolescents in the city of Kenitra. 
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